

令和4年度
学校だより
10月号

かごまち



令和4年9月30日
文京区立駕籠町小学校
校長 矢部 明美

「学ぶ」子どもたち

副校長 池田 直亮

教室を回り、子どもたちの様子を見て思うことは、「駕籠町小の子は「学んでいる」な」ということです。

学校で行われる「授業」。授ける（さずける）と書きます。つまり、教師が授け、子どもが授けられる、というのが授業です。しかし、駕籠町小の子たちは、ただ授けられるだけではありません。自ら学びを獲得しています。

教室をのぞくと、ノートに絵や図をかきながら課題の全体像をつかもうとしている子がいます。教室や廊下の学習掲示を見ながら何かヒントはないか探している子がいます。自分と同じ考えの子はいないか、同じように困っている子はいないか探し歩いている子がいます。ノートを見せ合いながら話し合っている子たちがいます。タブレットで撮った自分の姿を友達と見合って動きを確認している子たちがいます。担任の先生とじっくり話し合っている子がいます。子どもたちの考えを否定せず、引き出し、練り上げようとする先生方がいます。しんと静まりかえった教室、元気な声が聞こえてくる教室、様々ですが、どの教室でもこのように受け身で終わらない「学びの姿」が見られます。

ふと教室に立ち寄った私にも「これ、どう考えたらいいんですか?」「この作品見てください!ここは・・・」とたくさん話しかけてきます。そんな姿を見るたびに、学ぶって楽しいんだな、と思うことができます。

今日も、楽しく、大人も子どもたちも、一生懸命、学んでいます。

11月の行事予定			詳しい日程については、学年だよりをご参照ください。		
日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	火		16	水	児童集会 社会科出前授業（4年）3・4h オンライン工場見学（5年）5h
2	水	かごめ班遊び	17	木	就学時健康診断 金曜時程 4時間授業
3	木	文化の日	18	金	クラブ フィールドワーク（5年）
4	金	4時間授業	19	土	
5	土	東京都教育の日 書写用品販売	20	日	
6	日		21	月	全校朝会 自然体験教室元気農場（4年）GTEC（6年）
7	月	全校朝会	22	火	
8	火	安全指導	23	水	勤労感謝の日
9	水	区小研 4時間授業	24	木	
10	木	4時間授業	25	金	フィールドワーク（5年）
11	金	研究発表会 A時程 4時間授業（授業公開の学級は5時間）	26	土	
12	土		27	日	
13	日		28	月	全校朝会
14	月	全校朝会	29	火	遠足（1・2年）午前
15	火	避難訓練	30	水	かごめ班遊び

飛び出せ2年生

第2学年

1学期には、「生きものとなかよし大きくせん」の学習で、生き物を探しに六義園公園や駕籠町公園に行きました。また2学期には「町たんけん」の学習で、白山通りや千石本町通り商店街を中心にどんなお店や建物、施設があるのか探検をしました。

昨年度は、新型コロナウイルス感染症予防のため校外に出ることができませんでしたが、今年度は感染症対策をした上で校外に出ることができました。学校の外に出て、実際に自分の目で見て、触って感じたことを大切にしながら学習をすすめています。



道徳授業地区公開講座

道徳主任

9月3日(土)に道徳授業地区公開講座を行いました。今年度は感染症対策のため、学級の半数の保護者の皆様に道徳の授業を参観いただきました。親切、思いやり、相互理解、家族愛、規則尊重等について各学級で授業を行い、3校時には、中央区教育委員会統括指導主事の林修也先生より、「他者との豊かな関わり」について、授業の様子にも触れながらご講演いただきました。講演の中で、好きと嫌いの間、よいことと悪いことの間で揺れ動くような個人の内面についてしっかり考えるのが道徳であるというお話が心に残りました。道徳授業を通して、また、日常生活の中で、自分自身をしっかり見つめ、それぞれの内面を磨いてほしいと思います。各学年の授業実践については冊子にまとめて配布しましたので、ご覧になってください。



子どもまつり開催

特別活動主任

9月22日に子どもまつりを行いました。かごめ班ごとにゲームのお店を開き遊ぶお祭りです。6年生は、2学期を迎えてすぐに準備に取り掛かりました。お店の内容を決め、準備や役割分担などをし、何度も話し合いながら、当日を迎えました。3～5年生も楽しいお店にしようとして一生懸命に取り組んでいました。1、2年生もお店の約束を守り、ゲームを楽しんでいました。異学年と関わり、互いを思いやり行動する姿がたくさん見られ、豊かな心を育む機会となりました。



オンラインPR集会

